REDACCIÓN Rambla de San Juan, 58, principa ADMINISTRACION Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre. . . España, trimestre. Union postal, un año. . . Anuncio y comunicados à precios convencionales. - Pago anticipado.



lan ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo

indistintamente en el idioma cata-

COLABORACIÓN

sin firma que responde de él

No se insertară ningun articule

Los trabajos pueden redactarse

No se devuelven los originales

aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al

La económica al Administrador

grama que en la la presidente

FRANQUEO CONCERTADO

CATOLICO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. - La Traslación de Santiago apóstol y santa Anisia. SANTOS DE MAÑANA .- S. Silvestre p. y santa Coloma vg. y mr.

> Apostolado de la Oración INTENCIÓN GENERAL PARA DICIEMBRE La lucha contra la mala prensa.

(Aprobada " ber decida por Su Santidad) ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mio! por medio del corazón Inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la destrucción de la mala prensa.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Combatir cuanto pueda directa o indirectamente la lectura, suscripción y crédito de los malos libros y periódicos.

CORTE DE MARIA.-Hoy se hace la visita à la Virgen del Pilar, en el Sagrado Corazón.

Cultos para hoy CUARENTA HORAS.—Continuan en la Trinidad, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho y media a once, y por la tarde de cuatro à siete.

Iglesia del Carmen

A las seis y media misa en el altar de la Virgen del Carmen, cantada por la Comumidad.

A las cinco de la tarde Rosario, Visita à la Virgen del Carmen y Salve Carmelitana cantada por la Comunidad. ultos para mañana

Iglesia del Sagrado Corazón U timo dia del año.

Acción de gracias al Señor por todos los beneficios que nos ha concedido. A las cinco y media de la tarde, expuesto S. D. M., se cantará el Trisegio, sermón, Te-Deum, y bendición con el Santisimo.

Una acaba de celebrarse en Barce lona, y otra de inaugurarse en Madrid, las dos primeras poblaciones España. En ellas más que en otra alguna de nuestro suelo deben sentirse las peculiares necesidades de la vida moderna en el orden religioso, ya que dicha vida tiene en las mismas una explosión más amplia y más intensa, y por esto cumpliéndose una vez más la verdad de que nunca falta la Iglesia con el oportuno socorro à todas las necesidades, ni carece de energias vitales adaptables á las exigencias de los tiempos, contemplamos estos espectáculos que al menos aqui entre nosotros se ofrecen llenos de novedad, espectáculos que parecen trasladarnos à los primeros tiempos de la Iglesia, en que los cristianos todos, clérigos y seglares, ante el común peligro de las persecuciones, y ante la necesidad de ir propagando la fe en medio de los obstáculos y resistencias que presentaba la sociedad pagana, se reunian en las catacumbas, y alli conferenciaban y deliberaban, aportando todos con desinterés el caudal de sus luces y de sus experiencia, el socorro de su consejo y de su buena vo-

En Barcelona, ciudad verdaderamente admirable por la multiple y energica actividad que constantemente en ella se desenvuelve, se ha dado el primer ejemplo, y basta leer de corrida las más ó menos sucintas reseñas que de las sesiones han dado les periódicos, para hacerse cargo, por un lado, del ardiente celo que anima no sólo al elemento eclesiástico, si no à gran parte de lo más escogido del elemento seglar, y por otre, del tino singular con que se aprecia el actual estado de cosas, y del arrojo con que se acude à lo que dicho estado demanda.

Verdaderamente, por mucho que se esfuercen los sacerdotes, no bastan ellos para atender à todas las necesidades de indoie religiosa y so-

cial, y menester es echar mano de los seglares de buena voluntad para que refuercen el núcleo de resisten. cia y de acción, aumentado el número material de los combatientes y de los propagandistas, y ejerzan de indispensables auxiliares en multitud de obras adonde no alcanza, por falta de elementos ó por estorbos propios de su carácter sagrado, la acción de los ministros del Señor.

Por eso en una asamblea diocesana, que no es un Sinodo diocesano, es grato ver y oir å esos hombres del siglo que viven en él sin olvidar sus deberes para con Dios y su Iglesia, y que del propio modo que en la asamblea sirven para ilustrar á las autoridades competentes, en el campo de la acción desempeñan ministerios de gran valía respecto á combatir el mal y propagar el bien.

Debemos felicitarnos de que se mantenga tan auténtico y vigoroso, en medio de una sociedad como la presente, el espíritu cristiano, y que de las grandes capitales, de donde mana la infecta corriente que pervierte las ideas y corrompe las costumbres, salga también el aura regeneradora del aliento de fe y de caridad que ilustra y fortifica con la luz de la doctrina y del ejemplo, y la eficacia de las obras.

Detalles del combate

Los jefes y oficiales heridos que han llegado a la piaza naoian entusiasmados de la bizarria que demostraron los soldados en el combate de anteayer. astac allegate on the company

Se han encontrado en un barranco 30 cadaveres de moros formando terrible montón.

Durante el combate las baterias de tierra y las de los cañoneros hicieron fuego eficacisimo.

El enemigo no esperaba el avance de las tropas y por ello hizo frente al principio con gran brio.

En algunas ocasiones los moros, fa tos sin duda de municiones, se arrodillaban orando y esperando nuestras balas inmóviles. Este detalle lo han comprobado varios solda-

La harca se había concentrado en Benisidely Benibugafar, cuyos caserios fueron incendiados por las tro-

Durante el combate muchos cabileños se arrojaban al mar para salvarse especialmente del ataque de la infantería cerca de la playa.

Las columnas que tomaron parte en la operación han pernoctado en las posicionos del Kert.

Esta mañana en una descubierta se han encontrado muchisimos cadaveres de moros.

Nuestras bajas no pueden preci sarse todavia. La operación de la división Agui-

lera ha arrojado al enemigo de la orilla derecha del Kert.

Durante el combate dió varias cargas la caballería, incluso la escolta del general Aguilera.

En cinco dias de combate han tenido las tropas 230 bajas, número insignificante en relación à las innumerables que se han causado al enemigo.

En la operación combinada de ayer tuvimos 65 heridos y dos muer-

La operación se considera como definitiva, pues el enemigo quedo quebrantadisimo.

El capitan Romero, del regimiento de Alcantara que fué anteayer à Yasamen y que ha regesado esta manana a Melilla escoltando un convoy, se muestra entu-iasmado de la operación de ayer que dice fué gloriosisima ofreciendo el combate un espectaculo magnifico.

Refiere que los moros se vieron acorralados dentro de un gran cuadrilátero, cuyos lados eran la ribera del mar desde donde los barcos de guerra lanzaban granadas y hacian funcionar las ametralladoras, por otra parte las columnas de Aizpura, Seria y Regollo y los otros dos lados estaban formados por la columna del general Ros paralelamente al rio Kert y frente a ella la columna Carrasco.

Las granadas de las baterias terrestres y de los barcos dirigian con precisión sus disparos sobre los grupos de moros destrozándolos.

Son unanimes los elogios que se tributan al general Aguilera por el plan y realización de la operación.

De Tanger.—Explicación bufa

Telegrafian de Tanger lo siguiente: Noticias de Fez dicen salió con dirección al Norte el caíd Mechua con una escolta de 500 hombres de caballeria y otros tantos infantes.

Los moros de Maghzen dicen que la salida de dicho caid obedece á impedir el aprovisionamiento de municiones á los rebeldes de Melilla, pues el Maghzen tiene noticias de que varios convoyes organizados por contrabandistas se dirigen à la región del Kert para surtir à los combatien-

En concepto del público esta explicación es completamente bufa, pues aqui se cree firmemente que el Maghzen abastece à los rebeldes enviándoles municiones que hace meses fueron trasladadas de los almacenes de Tanger a los de Fez y Tetuan.

Revolucionarios portugueses

Dica El Corren Esperat.

«El corresponsal de Prensa Asociada en la frontera portuguesa, que tiene motivos para estar bien infor mado, ha dicho que le consta que no hace mucho han sido enviadas por los republicanos portugueses y distintos puntos de España, varias cajas conteniendo explosivos.

Una nuevo despacho, del mismo corresponsal, acoge la especie de un ofrecimiento de 10.000 fusiles para la revolución española. Elizarus obits crarq is dod sa centgestr inva-

Pablo Iglesias es un hombre temible, porque es obcecado, y porque tiene la mollera muy dura, y porque le sale del alma la barbarie revolucionaria.

Denunciamos nosotros el secreto viaje de Pablo Iglesias à Paris, sus entrevistas con Fabra Rivas y Jaurés, y las seuniones misteriosas celebradas en la redección de L'Huma-

Nos asegura después que Pablo Iglesias habia salido para Londres, y à los ocho dias la Prensa dió cuenta de su viaje à Lisboa, donde fué recibido poco menos que triunfalmente. 1 gold (about the the above

En Lisboa parec: que quedó concertado el plan de la futura revuelta, que los portugueses, ilenos de impaciencia, quisieran que se anticipase cuanto autes. In character in the second

Los Comités revolucionarios internacionales de Francia y de Inglaterra protegen estos trabajos.

Ya se ha dicho también en letras de molde lo que se acordó, hace siete meses, in el «Convento masónico» celebrado en Paris para otorgar à Pablo Iglesias el puesto de confianza que desempeñaba Francisco Ferrer Guardia ...

Todo esto debe saberlo el Gobierno español, del mismo modo que lo sabemos nosotros.»

La reforma del Breviario Caracter de la reforma

La Constitución apostólica Divino Afflatu, con su nueva Rúbrica, determina una reforma radical del Breviario y anuncia otras modificaciones no menos importantes en la liturgia sagrada.

Esta reforma ostenta resplandeciente el sello de Su Santidad Pio X: su espíritu de decisión, su carácter práctico, la rebisca de los medios sobrenaturales más intensos, que caracteriza todas sus reformas. Resuelto á restaurarlo todo en Cristo, siguiendo la sublime divisa, Plo X no retrocede ante ningún obstáculo.

El nuevo Breviario, como dice en magnifico lenguaje la misma Constitución, responde á los anhelos hace tiempo formulados por las almas más deseosas de dar al rezo oficial de la Iglesia todo su esplendor y toda su eficacia.

Los sacerdotes tendrán de aqui en adelante un formulario más variado y, si vale la palabra, más sugestivo, siendo á la vez más breve.

Si el nuevo Breviario merece, aún mejor que los antiguos, tal nombre, es, al decir del texto mismo de la Constitución, porque el Papa, acordándose de sus trabajos en el ministerio espiritual, ha querido permitir que los sacerdotes tengan más tiempo que dedicar à los trabajos apostòlicos. Por otra parte, el Breviario, siendo más corto y más variado, es más fácil de recitar atenta, devota y piadosamente, con lo que el deber sacerdotal del mismo rezo, apostolado no menos eficaz que el otro, nada pierde.

Rúbricas concernientes al Oficio divino y á in Santa Misa

Las rúbricas publicadan al mismo tiempo que la Constitución Divino Afflatu, se dividen en 13 capitulos, bajo los epigrafes siguientes:

1dea fundamental del Oficio en su nueva forma, siguiendo la distribución del salterio.

Orden de preferencia de fies-

De la ocurrencia accidental de fiestas y su traslación.

4. De la ocurrencia perpetua de ciertas fiestas y de su celebración en dia fijo.

5. De la concurrencia de fistas. 6. De las conmemoraciones.

7. De las conclusión propia de los himnos; del verso propio de prima; de los sufragios y preces; del símbo. lo de San Atanasio, y de la tercera oración de la Misa.

8. De los oficios votivos y de otras particularidades del Oficio divino.

9. Las dedicaciones, fiestas del Titular y del Patrón de la Iglesia.

10. Las Misas de los domingos y de las Ferias, y las misas por los difuntos.

11. Del número de colectas en la Misa: nunca serán más de tres. 12. Las Misas conventuales.

13. La fiesta de la Conmemoración de los fieles difuntos, el 2 de noviembre.

Como se ve, estas rúbricas no sólo conciernen al Oficio divino, sino también à la celebracion de la Misa.

Dejando este último extremo para otra ocasión, nos limitaremos hoy á la reforma del Breviario.

Diremos, no obstante, que este orden, establecido por Pio X para las Misas, rosponde y satisface á los deseos de los más eminentes liturgistas, tales como Dom Gueranger, monsenor Piacenza y Dom Grea.

En adelante, todos los domingos, salvo raras excepciones, tendrán el Propio del tiempo que vuelve à tener referencia. Sabese que estos oficios propios de los domingos del año son los más venerables por su antigüedad y por el profundo sentido de su liturgia, toda consagrada al culto directo de la Santisima Trinidad y de Nuestro Señor Jesucristo.

El Oficio y la Misa de un simple domingo sólo ceden su lugar á fiestas del Señor y à dobles de primera y segunda clase. Las otras fiestas se conmemoran por oración.

En qué consiste la Reforma del Breviario

Pero la principal reforma, la más sensacional, es la del Breviacio.

Consiste esencialmente, como ya se sabe, en una disposición que hace recitar cada semana todos los 150 sal-

mos del salterio, lo que ha podido lograrse disminuyendo el oficio de cada dia.

La Comisión pontificia, nombrada y dirigida por el Papa mismo, y à la que preside monseñor La Fontaine, el eminente secretario de la Congregación de Ritos, ha realizado este proyecto valiéndose de principios soncillisimos.

Es fácil tener idea clara de estos con las rúbricas à la vista: El salte. rio del Breviario romano con el ordinario del Oficio divino, distribuido por toda la semana, según una nueva disposicion, editada por orden de Su Santidad el Papa Pio X.

Esta edición principe acabar de salir de las prensas de la tipografia vaticana. El ejemplar que en la mafiana del dia 20 pusieron en manos del Papa monseñor La Fontaine y la Comisión, acabóse horas antes de esta audiencia pontificia.

Es un pequeño volumen en 8.º, de 300 páginas, en gruesos caracteres. Basta pasar sobre el la mirada para ver cuán fácil y sencilla es la reforma.

Anticiparemos à los interesados alguna idea.

Uno de los caracteres de la reforma es, como hemos dicho, la variedad. Los salmos de las Horas menores y los de Completas cambian cada dia. La brevedad se logra por la regla que la Comisión se impuso de cortar un salmo, cuando de él se ha rezado una quincena de versículos. Por este mismo método queda reducido el número de salmos en ciertas horas.

Los Maitines se componen de tres nocturnos, cada uno de tres salmos; los Laudes del domingo coeservan los mismos salmos; pero el Deus misereatur nostri se suprime el domingo para ser, él solo, el tercero el martes. Asimismo al Cantate Domino V al Laudate Dominum in sanctis eius pasan del domingo al sabado. Las Completas del domingo no tienen más de tres salmos: Cum invocarem Qui habitat y Ecce nunc. El salmo In te, Do mini, speravi se reza el lunes a sexta.

El principio fundamental de la reforma es distinguir radicalmente el salterio del resto del oficio. La memoria de los santos se celebra en las lecciones del segundo y tercer nocturno, en himnos, oraciones y antifonas, propias ó del común.

Las lecciones del primer nocturno son siempre de la Sagrada Escritura y van seguidas de sus responsorios en el Propio del tiempo.

Añadamos que las fiestas de Nuestro Señor, de la Santisima Virgen, de los Santos Angeles, de San Juan Bau. tista, de San José, de los Santos Apóstoles, así como las dobles de primera y segunda clase, conservan su oficio actual, tomando los nuevos salmos del domingo para Laudes y Horas menores; y los del común, si no los tienen propios, para Maitines y Visperas.

Fina mente, los Laudes tienen siempre dos series de salmos: una, para el tiempo ordinario, y otra, para el Adviento, la Septuagesima, la Cuaresma y las Viligias; esta segunda serie no es más larga que la primera, y comienza siempre por el salmo Miserere. cits do impuesto.

LOCALES Y REGIONALES

AGENCIA CATOLICA DE INFORMACION Subcomisión de Tarragona

Para el cange de los resguardos de las OBLIGACIONES al portador, amortizables y sin interés, à favor de Prensa Asociada», enviense al domicilio del Secretario-Tesorero, Vilamitjana, 1, 1.º, quien cuidara de entregar los títulos definitivos.

Hasta el dia 31 del actual podrán reclamarse los titulos correspondientes á los resguardos que todavia no se hubieran canjeado; pasada dicha fecha no se admitirá reclamación alguna.

(c) Ministerio de Cultura 2005

En el Ayuntamiento

A la sesión de ayer asistieron los señores Balcells, Montes, Prat, Vallvé, Campeny, Carrete, Dalmau, Grau, Miro Garcia y Nin, presidiendo el Sr. Cobos.

Se aprobó la distribución de fondos para las atenciones de enero que ascienden à pesetas 94.580, así como todos los asuntos comprendidos en la orden del dia ya publicada.

El presidente dispone la lectura del telegrama que envió al presidente del Consejo de Ministros pidiendo, apoyado en senti mientos de humanidad y en virtud de acuerdo del Ayuntamiento, el indulto de los condenados en el Consejo de Guerra de Cullera, y la contestación del señor Canalejas en la que éste dice, que no puede aventurar su opinion por hallarse el asunto pendiente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

El señor Prat manifiesta su disgusto por no haberse hecho constar en dicho telegrama la protesta expicita del Consistorio contra los asesinatos que dieron lugar al citado consejo

El señor Dalmau dice que protesta por igual contra aquellos asesinatos, y que al proponer la demanda de indulto no tuvo en cuenta la filiación politica de los sentencia-

El señor Cobos da cuenta de que se ha recibido una carta de los señores Puig y Valls agradeciendo la parte activa que el Ayuntamiente tomó en la última fiesta del Arbol. y monifiesta que junto cou los señores Balcells, Montes, Ricoma y Boada, hizo entrega al señor Corsini de la placa recordatoria de su nombramiento como hijo adoptivo de esta ciudad. Añade que el señor Corsini quedó muy agradecido á la distinción de que se le ha hecho objeto, y hace elogios de la mentada placa.

Terminado el despacho ordinario, el señor Vallvé da lectura à una extensa Memoria explicatoria de todos los proyectos de traida de aguas que ha estudiado el Ayuntamiento. Los analiza uno á uno, sacando la consecuen la de que todos absolutamente son irrealizables, anadiendo que à su entender la única manera práctica de resolver el maguo problema de la traida de aguas está en la elevación de las subalveas del Franco li. Sobre esto ha hecho el señor Vallvé un detenido estudio que le permite asegurar que con unos 25 mil duros podrían verterse hasta más de 1.000 plumas al depósito del Olivo. Proporciona datos y cifras que nos es imposible retener, y termina creyendo que este proyecto, que seria de positivos resultados para el Ayuntamiento y el concesionario, podrian realizarlo una empresa particular, la Junta de Obras del Puerto ó bien el propio Municipio.

El señor Dalmau entiende que la Memoria del señor Vallvé debe ser estudiada por la Comisión y propone que se solicite de la resante.

El señor Valivé da gracias y dice. que su intención no ha sido orientar al Ayuntamiento y si solo ilustrarle algo con lo que es fruto de su experiencia.

Se acuerda de conformidad con lo propuesto por el señor Dalmau.

JUNTA DE VOCALES

Inmediatamente después se reunió dicha Junta para la aprobación de los presupuestos, asistiendo además de los mencionados concejales, los vocales señores Chulvi, Bosqué, Agusti, Miró y Segura.

Se lee uua reclamación presentada por D. Celestino Salvado, contra el arbitrio sobre los enterramientos, por considerarlo ile-

El señor Agustí hace suyo el recurso y pide que las 1500 pesetas que figuran por dicho concepto dejen de figurar en el presupuesto.

Impugnan la proposición los señores Carreté, Dalmau y Vailvé, este último por considerar que el Ayuntamiento se despojaria

voluntariamente de un derecho. Por 10 votos contra 7 se acuerda desestimar el recurso. Votan en pro los concejales Sres. Prat y Campeny y los vocales señores Chu'vi, Miro, Agusti, Segura y Bosque, ha-

ciéndolo en contra los demás concejales. El señor Prat propone que dejen de figurar las 2.000 pesetas que se imponen en concepto de consumos al pescado, por entender que la nueva ley exime à dicho articulo del citado impuesto. AN AS ENGINEER WITH THE

El señor Chulvi opina que es perfectamente legal, ya que se satisface en las principales ciudades.

El señor Montes propone que el señor Secretario ilustre al Consistorio.

El señor Prat dice que para hablar dicho funcionario debe declararse secreta la sesión, haciéndose así.

Después de larga espera se reanuda la sesión pública, votándose dicha partida por escasa mayoria.

Es aprobado el presupuesto ordinario y el de Ensanche, éste último mediante un aumento de 500 pesetas en el sueldo del señor Arquitec o por disponerlo una resolución superior.

(El señor Miró salió del salón momentos antes.)

El propio señor Prat propone se deje sin efecto el nombramiento del nuevo cuerpo de alguaciles, aprobandose contra lo pro-

El Boletin Oficial del dia de hoy publica de la Comisaria Regia, Presidencia del Consejo provincial de Fomento de Tarragona la siguiente circular.

Faltando aun para constituir las Juntas locales de Plagas del Campo de los pueblos que a continuación se expresan, y a fin de cumplimentar con urgencia la vigente ley de 21 de mayo de 1903 y de esta suerte utilizar los valiosos servicios que à la agricultura han de prestar dichas Juntas, suplico encarecidamente á los señores A caldes de las localidades que se relacionan, requieran inmediatamente à los individuos al efecto nombrados, cuyos nombramientos además de haberlos remitido à las Alcaldias respectivas para su entrega á los interesados, se publicaron en los Boletines oficiales de fechas 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14 y 17 de enero de 1909, números 6, 7, 8, 9, 10, 11 12 y 15, y las cons tituyan á la brevedad posible, remitiendo á esta Comisaria Regia certificado del acta de su constitución en la que conste el nombramiento de Presidente y Secretario.

Las Juntas locales de Plagas del Campo que se hubiesen constituido à su debido tiempo, y por no haber remitido el acta de su constitución figurasen en la relación que se detalla, la remitirán en el más breve plazo posible al objeto de inscribirla en el libro registro especial de este Consejo á los efectos consiguientes.

Relación que se cita

Partido judicial de Falset -Argentera, Capsanes, Ciurana, Colldejou, Cornudella, Dosaignas, Garcia, Guiamets, Margalef, Mola, Porrera, Pratdip, Riudecañas, Vilanova de Escornalbou, Vilanova de Prades

Partido judicial de Gandesa .- Bot, Caseras, Corbera, Pinell.

Partido judicicial de Montblanch.-Ceballá del Condado, Conesa, Rojals, Llorach, Montreal, Montbrlo de la Marca, Prades, Santa Perpetua, Solivella, Vallfogona, Vila-

Partido judicial de Reus - Alforja, Borjas del Campo, Botarell, Cambrils, Irlas, Maspu jols, Montbrió de Tarragona, Selva, Vila-

Partido judicial de Tarragona. - Catllar, Constanti, Morell, Pallaresos, Perafort, Rourell, Renau.

Partido judicial de Tortosa.-Alcanar, Aldover, Alfara, Ginestar, Mas de Barberans, Pauls, Perello, Roquetas, San Cárlos, Tivenys, Ulldecona.

Partido judicial de Valls .- Albiol, Alió, Bráfim, Cabra, Masó, Pla de Cabra, Pont de Armentera, Puigpelat, Rodona, Vilallonga, Vilarrodona.

Partido judicial de Vendrell.-Aiguamurcia, Bellvey, Bonastre, Calafell, Creixell, Cunit, Llorens, Dontmell, Pobla de Montornės, Puigtinos, San Jaime.

Esta Presidencia espera merecer del recoprensa la publicación de la parte mas inte- nocido celo de los señores. Alcaides y Presidentes de las Juntas locales de Plagas del-Campo de las poblaciones que se detallan en la anterior relación, se servirán dar el más pronto y exacto cumplimiento a cuanto se dispone en la presente circular.

> Tarragona 28 de diciembre de 1911.-El Comisario Regio de Fomento, Estanislao Tell.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes:

D. José Sabater, 7 008'33 pesetas. D.a Maria Cardona y hermanas, 1.710'13

D Antonio Martin, 250'84.

El mismo, 450'24. Sr. Administrador de loterias número 2

Reus, 2.316'20. Es esperado en esta ciudad el director ge

neral de los registros D. Fernando Weyler. Ha sido destinado á esta comandancia, el

capitan de carabineros don Eliseo Garcia del Moral.

Para las cinco de esta tarde está convocada la Junta provincial de Beneficencia para celebrar sesion. orra occasion, new markarensus t

Ha sido nombrada maestra substituta de la escuela de parvulos de Perello con 550 pesetas anuales, doña Elisa Perez de Bustos.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposiciones la cantidad de 168.398 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 73.565 pesetas, habiendo abierto 103 libretas nuevas.

A las ocho de la mañana de aver falleció en Reus con la muerte del justo D. Pablo Marca y Mestres, padre de nuestro muy que rido amigo el presbitero D. Pablo Marca.

En esta Redacción ha repercutido doloro samente la pérdida experimentada por la familia Marca, tanto por los lazos de especial amistad que con ella nos unen, como por ser el difunto uno de esos hombres que cada dia van escaseando más; honda y sinceramente cristiano, serio, amable, modesto y sencille, hombre de bien, en fin, cuyo trato inspiraba desde el primer momento la más viva simpatia.

Comprendemos todo el dolor de la familia del difunto, y á este dolor nos asociamos, rogando á nuestros amigos eleven á Dios sus preces por el que acaba de fallecer.

El subintendente militar del Parque de Tarragona señala el dia 5 de enero próximo para celebrar un concurso de proposiciones para la adquisición de varios articulos de consumo, con destino á los establecimientos de esta capital, Lérida, Reus y Tortosa.

El Concejal de Reus D. Manuel Sarda Marti ha interpuesto recurso de alzada para ante el Ministro de la Gobernación, contra el acuerdo de la Comisión provincial declarandole incapacitado para ejercer el cirgo.

Desde primero del próximo mes cesará de funcionar lo Bolsa del Trabajo que ha venido prestando sus servicios en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona. De ias operaciones pendientes en la misma se encargarà la Bolsa del Trabajo, que en la misma fecha se inaugurará en la Diputación Pro vincial, instalandose provisionalmente, y mientras se terminen las obras del local definitivo, en la planta baja del vestibulo del Palacio de la Diputación.

Según un diario de Tortosa, el propietario de la fábrica del gas existente en aquella ciudad, Sr Masana, llevaba una participación en el núm. 2.455, despachado en Manresa, que alcanzó el segundo premio, en el sorteo extraordinario del 22 del corriente.

Parece que le han correspondido 75.000 pesetas.

La ronda municipal de mendigos de Barcelona ha recogido à un súbdito aleman, perteneciente à una familia aristocrática. l'osee casi todos los idiomas europeos, que aprendió navegando en buques de todas las naciones.

Conoce à la perfección la Oceania.

Fué intérprete en Orléans y Baires-Sidney y ordenanza del almirante Sampson durante el combate de Santiago de Cuba.

A pesar de tanta pericia y de la constante embriaguez en que ha estado, goza de excelente salud.

La Epoca habla de las reclamaciones que han formulado varias entidades de Barcelona, pidiendo que se las indemnice con los bienes de Ferrer, de los daños y perjuicios que sufrieron durante la semana tragica.

Dire que si no son atendidas las reclamaciones de los perjudicados es señal de que adquiere cuerpo el rumor que viene circu lando respecto á que dichos bienes serán devueltos à los herederos de Ferrer.

Creose hace poco en Tivisa un Sindicato Agricola, cuyo florecimiento pone en evIdencia el hecho de que asciendo a ciento sesenta mil pesetas el valor de las fincas aportadas por los socios.

El Consejo Provincial de Fomento de Lé rida en su última sesión celebrada, acordó, à petición del señor inspector de riigiene Pecuaria D. Arturo Amadon, imprimir repartirlo con profusión, el reglamento de policia sanitaria de los animales domésticos para evitar enfermedades contagiosas á los mi-mos.

Del «Noticiero» de Barcelona:

«Entre los pobres recogidos por la policia en la via pública, hay un golfillo tarraconense llamado Salvador Cadefi, anormal que ha venido diferentes veces à esta ciudad en barcas pescadoras ú oculto en el tren, e cual, después de haber prometido ausentarse inmediatamente, fué recogido de nuevo co rriendo tras los carros cargados de algodón que transitan por el paseo de Pujadas, provisto del correspondiente saco, probablemeute hurtado.>

Se ha dispuesto que salgan de Villanueva para Reus los 124 caballos de tropa y 14 de oficial, pertenecientes al regimiento cazadores de Tetuan, que se hallaban en la primera de dichas localidades mientras se efectua ron las obras del cuartel del citado regi miento.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estomago), Vichy-Celestins (rinones). Vichy. Grande Grille (higado). Son insustituibles.

En la partida rural de la Aldea (Tortosa), un niño de seis años ha fallecido victima de las intensas quemaduras que le causaron las llamas del brasero al prender en sus vesti-

Ha llegado a Tortosa el reverendo P. Fidel Mir, Procurador General de las Misiones en Filipinas, de donde ha venido para atender à su saiud, algo quebrantada por las fatigas del Apostolado.

NOVEDADES MUSICALES .- Gran re pertorio de música sacra aprobada. Instrumentos, pianos y Armoniums de alquiler, JUAN AYNÉ.

Rambia de San Juan, 48.

Desde primero de año en el Colegio que tan dignamente dirige D.ª Teresa Nogués, empezară una clase especial para la ensenanza de bordado á mano y á máquina, como también toda clase de labores de adorno à cargo de una inteligente Profesora y bajo la dirección de la Sra. Nogués.

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF

También se recibirán encargos de dibujo, confección de ropa blanca y bordados.

Podrán adquirirse más detalles en el mismo colegio, Rambla de San Juan, 38.

de JOSÉ Mª VIVES, Médico-cirujano.-Rambia Castelar, 25, pral.-De 11 a 1 y de 4 à 5



1. marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. . . . 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1 75 2 y 2'50 . a marca: Choco ate de Familia. 1'50, 1'75, 2 y 2'50 3.ª marca: Chocolate Económico. 359

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se tabrica con canela, sin ella y à la vainilla. No se carga cuenta el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

Abogado del Itustre Colegio de Madrid. Recursos de casación, contencioso administrativos y apelaciones ante la Rota

JACOMETREZO, 45.-MADRID

Ha fallecido en Oviedo el escritor D. José F. A berdi que bajo el seudônimo de El Misantropo venia publicando notables arti culos en El Siglo Futuro.

Ha llegado à Valladolid el señor Maura, acompañado de sus hijos Gabriel y Antonio. Se hospeda en casa del diputado D. Beni to Cuesta.

Recibe el Sr. Maura muchisimas visitas. Se organiza en su honor una caceria.

La Junta de señoras de la Cruz Roja de Madrid ha decidido remitir a Melilla una partida de camisetas y pañuelos para los soldados herldos.

El ministro plenipotenciario de Méjico en Madrid ha comunicado á la Prensa una nota oficiosa diciendo que según noticias recibi das de su gobierno, el general Reyes ha sometido al gobierno una declaración diciendo que llamó à los descontentos del ejército y del pueblo, y que al entrar en su pais ni un solo hombre acudió à su demanda, lo cual es demostración patente del general sentir de la nación que le obliga á declarar la imposibilidad de hacer la guerra.

En el ministerio de Estado dicen que los caracteres especiales que concurren en los actuales acontecimientos del Kert son susceptibles de muy diversas explicaciones y es de lamentar que entre ellas se vaya à buscar precisamente las que pueden estar en contradicción con la lealtad de una potencia amiga.

Esas insinuaciones no son ciertamente las mas propias para conducir en España y en Francia los animos a la serenidad y confianza recipro ca de que tanto han menester los negociadores para zanjar satisfactoriamente toda diferencia entre los dos gobiernos amigos, acerca de Marruecos.

Es de esperar y de desear que la opinión pública y la prensa de ambos países, al tratar de esas cuestiones, se inspiren en el mismo espíritu de estima reciproca que anima à uno y otro gobierno.

Sa suscripción abierta por el Diario Universal para los soldados que luchan en el Rif se eleva á 12.080 pesetas.

Durante el año venidero de 1912 habrá los siguie tes eclipses:

Abril 1.0-Parcial de luna.-Principio del eclipse à 21 horas y 27 minutos.-Medio del eclipse à 22 horas y 14 minutos.—Fin del eclipse à 23 horas y 2 minutos.

Abril 17.-Total de sol.-Empieza el eclipse en la tierra à 8 horas, 54 minutos y 3 segundos. - En Sevilla á 10 horas y 17 minutos.-Medio del ec ipse á 11 horas y 45 minutos. Fi en Sevilla à 13 horas y 8 minutos -Termina el ecipse en la tierra à 14 horas, 14 minutos y 6 segundos.

Septiembre 25.- Parcial de luna. -Principio del eclipse á 11 horas y 4 minutos. - Fin del eclipse à 12 horas y 26 minutos.

Octubre 10.-Total de sol.-Empieza el eclipse en la tierra à 10 horas, 57 minutos y 4 segundos. -Fin del eclipse à 16 horas, 13 minutos y 3 segundos.

LAS ESCUADRAS EUROPEAS

He aqui, segun los datos oficiales. la situación de las e-cuadras europeas completas el día 1 de octubre del corriente año. Esta estadística no se refiere, como otras que hemos publicado, á las escuadras que prestan servicio en los mares europeos, sino á la totalidad de las fuerzas navales de cada nación:

Inglaterra posee 553 buques en servicio, entre ellos 61 acorazados, 11 de los cuales son del tipo dreadnough; 118 cruceres, y el resto cañoneros, torpederos, etc.

En construccion tiene ocho acorazados y grandes cruceros, un crucero, cinco cruceros protegidos, 22 torpederos y submarincs y 10 buques diversos.

Además tiene 316 buques antiguos que prestan servicio como guarda costas ó transportes y cuatro yates, 10 depósitos y 94 torpederos y pequenos cruceros para la vigilancia de la pesca.

Alemania posee 29 acorazados, 16 grandes cruceros acorazados. 88 cruceros rápidos de primera y segunda clase y canoneros de alta mar y 176 torpederos, junto con algunos subma-

En construcción tiene nueve acorazados, tres grandes cruceros y 16 pequeños cruceros y torpederos.

Francia tiene 17 acorazados, 21 cruceros acorazados y 396 pequeños cruceros, cañoneros, torpe leros, etc.

En construcción, ocho acorazados, dos grandes cruceros, 17 contratorpederos y 32 submarinos.

Rusia divide su escuadra en cuatro divisiones. La primera, la del Mar Báltico, se

compone de 231 buques, entre ellos cinco acorazados. La del Mar Negro, de 79 navios,

con ocho acorazados. La de Siberia, de 92 buques, y la flotilla del Mar Caspio, do nueve.

Total 411 buques, muchos de ellos anticuadas. Italia cuenta con 294 buques, de ellos 19 acorazados.

En construcción, cuatro acorazados de 20.000 toneladas y 17 de diferentes clases. Además tiene estacionados en el

Mar Rojo y Océana indio dos cruceros, buque auxiliar y siete veleros; en América dos cruceros; en China, uno, y en el Bósforo, otro.

Austria Hungria tiene 160 buques; eutre ellos, 12 acorazados.

Tiene además 12 hulks, cinco yates à velas, tres vapores de ruedas y una corbeta.

En construcción, un crucero y siete terpederos.

Turquia tenia antes de empezas la actual guerra con Italia 42 buques, que componian la escuadra moderna; 38 que componian la antigua; 19 en construcción y 10 vapores á hélice de los años 1865 88; siete transportes; 48 buques pequeños de los años 1865 89; ocho bombas de incendio y barcos algibes; dos veleros; cuatro huks y 70 vapores de la Compania Idare y Masshouse.

En 1906 fué encargada la construcción de nueve guarda costas y un cañonero á la casa Creusset, y en 1907 un crucero á la casa italiana

Ausaldo.

puesto

Noruega tiene 57 buques, Ilolanda, 75; Portugal, 48; Romania, 31; Suecia, 91; Dinamarca, 65, y Grecia, 12.

En cuanto à España, prescindiendo de la escuadra en construcción, alguna de cuyas principales unidades está ya á punto de botarse al agua, y alguna de menor cuantia se ha botado ya, tiene un crucero acorazado, el «Peleyo»; tres cruceros protegidos de primera («Carlos V», «Princesa de Asturias» y «Cataluña»); dos de segunda («Rio de la Plata» y «Extremadura»; dos guardacostas («Numancia» y «Victoria»); cuatro contratorpederos («Terr r», «Audaz», «Proserpina» y «Osado»); dos torpederos de primera clase, cinco de segunda, cuatro cañoneros de primera («Infanta Isabei», «Doña Maria de Molina», «Marqués de la Victoria» y «Don Alvaro de Bazán»), y nueve canoner s de seguuda y tercera c'ase. Total, 32 buques.

Además tenemos el aviso «Giraldas, tres buques escuelas, el transporté «Almirante Lobo», un vapor del servicio hidrográfico y tres pontones. envelterio, Rost Adicio

Los azucares españoles en Francia Paris, 22.-El Di rio Oficial ha publicado un decreto rebajando los derechos compen-

sadores de los azúcares procedentes de España à 19'75 el a úcar en bruto y à 19'60 el refinado, por cada 100 kilos.

Declaraciones de M Aerenthal

Viena.-El señor Aerenthal expuso la situación exterior ante una comisión hungara, recordando que Austria-Hungria, desde el comienzo de la guerra italo-turca, se esforzò en encontrar una base conveniente para el término de la guerra.

Austria Hungria, de acuerdo con las demás potencias neutrales dijo-espera que sus esfuerzos serán coronados por el éxito. Dijo que el «stato quo» de los Balkanes

sera mantenido y que desea la próxima paz. Hablando del problema marroqui, demostró que Austria Hungria deseó que se cumpliesen los tres principios fundamentales del Acta de Algeciras; la integridad del imperio jerifiano, la igualdad económica y la libertad del comercio; y procuró encontrar una solución pacifica.

Habiendo el gobierno alemán dado pruebas de querer terminar las negociaciones sin el concurso de tercera potencia, continuò el ministro las negociaciones con tanta mayor confianza cuanto que Alemania le notifico que sus esfuerzos se el caminaban à mentener la igualdad económica y la libertad de comerc o.

Austria-Hungria recibió con satisfacción el acuerdo de 4 de noviembre; su política ha sido siempre de paz, y solo para el afianzamiento de esta queremos desarrollar nuestro ejercito.

El tratado franco-alemán

Paris.-La comisión senatorial encargada del estudio del tratado franco aleman ha nombrado ponente interino al señor Poin-Teneville, Samue Cruz de la Palmen. Surase-

OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL ANUNCIO

Debiendo procederse à la liquidación del presupuesto del corriente ano, el dia 31 del actual, todos los industriales acreedores de Ayuntamiento que no hayan presentado sus cuentas, se servirán hacerlo en los dias que restan hasta el 5 de enero próximo inclusive, advirtiéndoles que, transcurrido dicho plazo, no tendrán derecho à reclamación si sus

ción. Tarragona, 28 de diciembre de 1911 .- Pedro Cobos.

créditos dejan de figurar en dicha liquida-

El día 17 de enero próximo á las doce tendra lugar en estas Casas Consistoriales y bajo mi presidencia, la subasta para el arriendo del servicio de alquiler de puestos, públicos de venta en las catles, plazas y demás vias públicas de esta Capital, con arregio al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria Municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones, que deberán presentarse en pliego cerrado, suscritas en el papel del sello correspondiente y ajustadas al modelo adjunto; la cantidad de 10.000 pesetas anuales, debiendo los licitadores depositar en la Caja Municipal en concepto de fianza provisional para tomar parte en la Subasta, la suma de 500 pesetas equivalentes al 5 por 010 del tipo de subasta que deberá elevar à 1.000 pesetas el licitador à favor del cual se adjudique definitivamente el remare.

Tarragona, 27 Diciembre, 1911.-Pedro Cobos.

MODELO DE PROPOSICION

Don . . . se obliga à prestar el servicio de alquiler de puestos públicos de venta en las calles, plazas y demás vias públicas de esta Capital cen sujeción á las condiciones

del expediente de subasta, por la cantidad de . . (en letra pesetas).

(Fecha y firma del proponente).

El Ayuntamiento de esta Ciudad en sesion de 22 del corriente mes ha acordano sacar nuevamente à subasta las obras de construcción de un edificio destinado à Mercado con arregio al proyecto aprobado por dicha Corporación en 15 de Septiembre próximo pasade, y condiciones insertas en la «Gaceta de Madrids de fecha 6 de noviembre último, con las adiciones y retificaciones que quedan de manifiesto en la Secretaria municipol y tipo de pesetas 287.293'02.

Lo que se hace público en virtud de lo dispuesto en el art. 29 de la instrucción de 24 de enero de 1905 modificado por el 17 del R. D. de 15 de noviembre de 1909.

Tarragona, 26 diciembre 1911.-Pedro Cobos. . sobablos sol A obnamela adad

ANUNCIO

Terminado el padrón de los edificios que vierten sus aguas en las alcantarillas y cloacas públic s, queda expuesto al público en las oficinas de Contaduria de este Municipio, por término de quince dias, conforme à lo acordado por la Junta Municipal, à fin de que durante dicho plazo se formulen las reclamaciones que crean procedentes los interesados.

Tarragona, 29 de diciembre de 1911.-Pedro Cabos. D be squally and me same

Extracto del Boletín Oficial del dia 29.

Real decreto declarando no haber lugar à decidir la competencia suscitada entre el Gobernador y el Juez de primera instancia de Zamora.

Otro dec arando procedente el recurso de queja de la Sala de gobierno de la Audien. cia Territorial de Madrid contra el Alca de de Bustarvieja.

Gooierno civil .- Anuncia haber remitido à Madrid el recurso de alzada interpuesto contra el fallo de la Comisión provincial por el elector de Reus D Manuel Sarda.

Tesoreria de Hacienda.-Señala la primera quincera de enero próximo como plazo para adquirir patentes los industriales à quienes corresponde.

Administración de Hacienda.-Señala e mismo plazo para adquirir sus patentes los Médicos cirujanos.

La Alcaldia de Tarragona anuncia subas ta de puestos públicos, y para la construc ción de la plaza mercado. Las de Miravet y Las Pilas, repartos. La de Vallmoll destitu ción del Médico titular.

Providencias judiciales

-----COMANDANCIA DE MARINA

ESTADO DEL TIEMPO Madrid, 29, 1'315. Observatorio meteorológico à Comandante

de Marina. Continuan las presiones en el centro de España, aunque debilitandose lentamente; buen tiempe se extiende en la Peninsula.

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer De Liverpool y es. v. »Leonora», de 1.489 ts, c. Echevarria, con efectos; consignado à los señeres Mac-Andrews y C.ª Despachadas

Para Liverpool y es. v. «Leodora», con cargo general.

NODRIZA

Hay una de pocos dias. Razón Mediona,

LIQUIDACIÓN

Con motivo de estas fiestas se darán á preclos muy reducidos los artículos que se detallan.

Peleteria, toda la existencia. Tapabocas desde. 1'25 ptas. Tequillas desde.. 0'50 > Cortes de abrigo señora desde.. Sabanas, desde. Cortes de lana para caballero,

y asi mismo los restantes en la antigua Casa JOVÉ -Conde de Rius, 15.

UNION 44 PRINCIPAL (CASA FUNDADA EN 1868)

Curación de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones SIN DOLOR. Empastes, Orificaciones y toda clase de Obturaciones.

Incrustaciones, Coronas y dientes de Es-

Construye dientes, dentaduras y toda clase de aparatos protéricos y empleo de todos los anestésicos hasta el día conocidos.

Unión, 44, pral.—Tarragona

PIANO

Se vende uno magnifico de marca acreditada.

Razón: calle Mayor, 16, REUS.

de Caldas de Malavella à 0'25 pesetas botella. De venta en los establecimientos de

Federico Miret, Unión, 36. Miguel Blanch, Plaza de la Fuente. Eugenio Virgili, Pescaderia. Cooperativa Obrera, Conde de Rius.



Lo està por ausentarse sus dueños, un nogocio productivo en buenas condiciones y en vias de prosperar.

Informes, Portalet, 10 1

BANCO DE VALLS.—TARRAGONA

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y Extranjero encargándonos de depositarlos en los principales establecimientos bancarios de Paris, Londres y Hamburgo. - Cobro de cupones nacionales y extranjeros. - Custodia de alhajas y valores.-Descuento de cupones de Interior y Amortizable.-Préstamos con garantia de valores.-Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y Extranjero.-Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Bolsa.—Depósito de Valores.-Cuentas corrientes con interés.-Cuentas corrientes en moneda extranjera abonando intereses á tipos convencionales. -Por cuenta de los correntistas, transfiere y recibe transferencias, gratis sobre plazas en las que haya establecida Sucursal del Banco de España. - Sección de cuentas corrientes de la Clase Obrera abonando intereses al 3 por 100 anual.-Alquiler de cajas español, extranjero y billetes del Banco de Francia.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO

- DE -

Enfermedades de estómago é intestinos y medicina en general.

Consulta de 11 à 1. Dias festivos de 11 à 12. Rambla de San Juan, 14, 1.º

Mantillas

Se lavan y tiñen á precios módicos. María del C. Aris, Plaza de la Fuente, 24, 2.º

CIERRES DE BOLSA

ş	the the thirty of the tent of the	Ma	dric	1 29.
į	Interior contado		•	85.40
ì	fin de mes	Ons	Size!	85'48
ł	in proximo		•	85 73
١	Amortizable 5 por 100		TO S	101'1
١	> 4 por 100			95'50
١	Acciones Banco de España	104	19.74	457'0
1	> Arrendataria de Taba	COS	1923	298 0
4	Francos			7.9
ı	Libras.	estate.	•//	27'2
	Cambios de Barcelona		día	29
u	OLIVERYOR STEEDS LAVE	000	120	De 100

CAMBIOS EXTRANJEROS

2 Dondres à 90 dias vista.. . 26'70 dinero Id. cheque. 27'25 papel Paris cheque. 8'05 EFECTOS PUBLICOS ESPANOLES

Dinero Pape

Deuda interior 4 p 100 fin mes. 85.40 85.425 Id. amortizable 5 p. 100 id. 00'000 00'00 Emp. Mun. Bar. al 4 112 p. 100. 93:50 93:75 OBLIGACIONES CONTADO Segovias 4 por 100. . . . 96 65 96 85

Huesca Camfranch 4 por 100. . 95 85 96 15 S. Juan Abadesas.. . . . 81'85 82'15 T. B. y F. 2 114 por 100.. . . 59'00 57'25 M. Z. y A. 5 por 100 serie A. . . 104'25 104'75 > 4 1₁2 > B. 101.65 101.85 > 4 > C. 96'35 96'65 Mad. Bar. Reus Roda.. . Almansa 3 por 100 adhe. . . 78'75 79'00 M. Z. Orense. 43'75 44'00 prioridad H. . . 79.75 80.25 Caceres 5 por 100 1 a serie. . 104'50 105 00 3. . . 96'50 97'00 Tranvias 4 por 100. . . . 94'25 94'75 Barcelonesa de electricidad 5

Idem 4 por 100 93 00 94 50

C. Trasatlantica. 94'00 94'25

Tabacos Filipinas 4 112 Id. . . 100'25 100'75

A TIMA TO A

El mejor de los licores estomacales elaborado con 24 plantas aromáticas y alcohol añejo de puro vino. Fórmula de Francisco Vila, socio indus-

PEDIDLO EN TODAS PARTES 10 10

EL HOGAR ESPAÑOL

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO HIPOTECARIO

Sucursal en Barcelona: Ronda de San Pedro, 6, principal

Casa Central: Madrid, Puerta del Sol, 9

Ourse despache de Mellila dice que saquel ejercito, se batie junto con Préstamos à largo plazo sobre fincas rústicas y urbanas, en condiciones ventajosas.

> Cuentas corrientes con interés: A la vista del 2 010 anual A tres meses del 3 010 anual A seis meses del 3 1/2 0/0 anual

Admitimos dinero en imposiciones ordinarias, extraordinarias y especiales (capital à renta) cuyo interés viene siendo no inferior al 6 010 anual.

A un año del 41,2010 anual

Préstamos realizados Pesetas 25 881.000

ACCUONED DIN MES

SOME PART OF LAND		AU	CIC	N.	FO	1.7	N	M	LO.	CONTRACT OF
Colonial.	0	14	n.	100	13	(52)		ij,	000'00	000.00
Orense.								366	00,00	00 00
Norte .							٠			96.00
Alicante.	٠				14	٠		٠	94'85	94'90
Committee State St					11	4.	100		4	7

Banco de Valls .- Tarragona Cotización del 30 de diciembre de 1911.

Dinero Papel Efectos públicos Deuda interior al contado 4 % lo 86'10 Id. amortizable al id. 5 % 101'20 id. al id. 4°10 00'00

Obligaciones Junta de Obras del Puerto de Tarragona 5 %10. 102'375 103'375

Cambios sobre el extranjero Londres 90 dias vista. 26'70 cheque. 27'19 27'25 Paris 90 días vista..... Id. cheque Alemania bancable 90d.vista 131'25 id. cheque. . 132'85 133'35 Bruselas y Amberes 7'25 Ginebra y Zurich. 7'25

Madrid. 29.

De Melilla.—Telegrama oficial.— Nuestras bajas. - Otro combate

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente telegrama del general Garcia Aldave: «Amp iando el telegrama de la

de seguridad.—Se compra oro amonedado operación del dia 27, confirmo el éxito como consecuencia del movimiento combinado de las columnas, que obligaron al enemigo à replegarse en su mayoria sobre el Kert, haciendo à última hora un esfuerzo desesperado sobre la columna del general Ros, que estaba estableciendo un vivac, empeñando un rudo y sangriento combate que termino rechazando al enemigo y conservando la posición con el auxilio que le prestaron las columnas Carrasco y Aizpuru, haciéndole num rosisimas bajas confirmadas y obligando á los moros á desalojar toda la orilla derecha del Kert.

Por nuestra parte ha habido sensibie bajas por haber sufrido el empuje total del enemigo la columna del general Ros, especialmente el regimiento de Melilla, muriendo el coronel. Además hubo tres capitanes y tres subalternos muertos y dos jetes y 16 oficiales heridos. De tropa 65 muertos y 210 heridos.

Ayer, 28, por la tarde, hubo fuego de cañón y fusileria, sobre cuyo resultado carezco de noticias.

Esto prueba la llegada de nuevos contingentes, confirmándose al mismo tiempo la concentración del enemigo en el zoco Zebuya de Benibuyagui.

Como el tiempo es esplendido, supongo que continúa la lucha tenazmente à pesar del castigo sufrido por el enemigo. Tea ominima

Los generales Aguilera y Carrasco, separadamente, comprueban con datos y confidencias las bajas del enemigo, que exceden del doble de las nuestras.

Las tropas demuestran admirable espiritu y gran resistencia.

El general Ros, aunque grave, no ofrece peligro inminente. Se ha encargado del mando de su brigada el general Zubia.»

Despacho con el Rey

El jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra despacharon largo rato con el Rey, dándole cuenta de los telegramas recibidos de Melilla.

Después despacharon con el Monarca los ministros de Instrucción pública y de Fomento.

Habla Canalejas

El señor Canalejas recibió hoy à

los periodistas en el ministerio de Gracia y Justicia.

Atudiendo à los telegramas del general García Aldave que dan cuenta de las bajas que hemos sufrido, dijo lo siguiente:

El sufrido y valiente ejército lleva una serie de jornadas duras, pero bri lantes.

El enemigo ha tenido importantes bajas; nosotros muchas sensibles.

Hoy marcha a Melilla la brigada que está en Málaga. A este punto enviaremos tropas de Madrid. Esperamos el efecto de estos combates últimos.

Si el enemigo persiste, enviaremos. más tropas, que tendremos preparadas en Malaga y en Algeciras.

Conviene fijarse en que es preferible tenerias aqui à que vayan alli, porque esto supone mayor gasto por pluses. through the control of the control of

El general Garcia Aldave por ahora no pide refuerzos. Tiene alli 25.000 hombros, más mil indigenas. Nos ha prometido enviar largos relatos de los combates y el juicio que le merece la campaña.

Ya veremos cómo se desarrolla

Seguimos ultimando los nombramientos de alcaldes.

Termino diciendo el señor Canalejas que había puesto á la firma del Rey varios decretos concediendo indultos reglamentarios y que mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

¿Luque dimite?

Se dice que el ministro de la Guerra se propone dimitir, por considerar que es una desautorización à las declaraciones que se hizo á un redactor de «El Imparcial» la nota oficiosa que dió ayer el ministro de Estado.

A las filas

Se ha ordenado à los batallones de cazadores de guarnición en Madrid v à los regimientos de infantería del Rey, Leon, Sabova, Wad-Bas, Covadonga y Asturias, que llamen à filas à sus soldados que estén con licencia. Se asegura que esta orden tiene caracter general.

Cierre Bolsin

Interior 4 por 100 contado, 00'00 Interior 4 por 100 fin mes, 85'60 Interior 4 por 100 fin próximo, 85'90 Acciones Norte, 95'70 Acciones Alicante 94'50 Orenses 00'00 Andaluces, 00'00 Rios, 00'00

ulling music

(Conferencia telefonica) La herencia de Ferrer

Ha circulado el rumor de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina se propone revocar parte de la sentencia contra Ferrer en la que se le condenaba à abonar una indemnización por los perjuicios causados durante la semana Trajica. Alarmado ante esta noticia el Obisco ha telegrafiado al Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina pidiéndele que se aplace todo fa lo y resolución sobre este asunto hasta que se reciba una instancia documentada de los perjuicios causados que se le envia.

La compañía de los tranvias de Barcelona ha elevado también al Consejo una solicitud en aquel sentida.

Les catélices están también alar-

mados sobre todo por que con esta solución la biblioteca de Ferrer pasará á los anarquistas.

Las operaciones militares

Comunican de Melilla que la columna Ros llevaba además de los dos batallones de que se ha hablado, dos secciones de ametralladoras, un escuadrón y una bateria á la vanguardia mandada por el comandante Navas. Al principio de la operación pasaron dos poblados sin encontrar resistencia. A las cuatro de la tarde se encontraban las fuerzas en el poblado de Zarana que era el objetivo de la operación siguendo el curso hacia adelante. El enemigo fué reforzado entretanto con importantes contingentes que pasaron frente de Tauriak-Sak.

Otro despacho de Melilla dice que

los indígenas que vienen de Frajana y Benibufruor manifiestan que no habian conocido en aquel país una matanza como la que hubo en el combate del dia 27.

Durante una de las cargas murió el comandante Marin, de Alcántara.

Las baterias de la columna Carrasco, que acudió en auxilio del general Ros, acosaron tan de cerca al enemigo que llegaron à disparar con el alza á cero.

Los cañoneros echaron al mar botes de de donde se hizo fuego à poca distancia del enemigo. Algunos de los marineros que desembarcaron hicieron fuego con los fusiles de los heridos.

El cadete del tercer año don Sig frido Saya qu- había ido á Melilla á visitar à dos hermanos que tiene en aquel ejército, se batió junto con el

batallón de Segorbe valiéndose de un fusil de un herido. Ha sido muy felicitado.

Han l'egado á Melilla los cadáveres del coronel Garcia Gómez; capitán Antonio Mendez Blasco, el primer teniente Juan Cruz Garcia Aramayo y del segundo teniente Bruno Perez, del regimiento de Melilla, el primer teniente Remigio de Afrida y el de Jacinto Lesma de San Fernando y el de Pedro Sans Marin del mixto de Artillería.

El harca amiga está entusiasmada por la gran derrota del enemigo.

Se sabe que están heridos también el capitán Villabrille del regimiento de Melilla y Carricosa de Segorbe. El capitán Carrasa se dice que ha

muerto. La causa de ser mayores las bajas de los batallones del regimiento de Melilla, es que estaba el tercero y cuarto batallón paralelo al río y por aquel punto el ataque del enemigo fué más energico.

La columna Carrasco que fué en auxilio de la de Ros cargo à la bayoneta con tan gran energia que con. siguió rechazar al enemiga. Momentos antes había muerto el coronel Garcia Gómez del segundo batallón. La noche se ha pasado con tranquilidad.

El general Zubia ha marchado à las posiciones que acampaba la columna Ros.

La columna Ros fué atacada cuando se disponia à acampar. El ataque fué rudisimo y cuerpo à cuerpo sobreviniendo momentos de gran peligro. El coronel fué herido cuando estaba alentando á los soldados.

Ayer se oyó fuego de cañón y de fusil pero no se sabe el resultado. El enemigo se dice que ha recibido

refuerzos del interior. Ros está grave aunque afortunada-

mente no de peligro.

El tiempo es seco y bueno. El Mininistro de la Guerra según dicen de Madrid ha firmado una combinación de jefes y oficiales para

ir á Melilla.

PRENSA ASOCIADA.

Tip. F. Aris, calle de San Francisco, 14

CHOCOLATE-JUNCOSA

En vista del gran incremento que mis productos han alcanzado mereciendo el constante y cada día más asíduo favor del público, he decidido corresponder á tales muestras de consideración creando unas nuevas clases selectas, elaboradas con el mejor esmero y en cuya preparación se emplean únicamente componentes escojidos y de primera calidad.

Exijan pues mis distinguidos clientes las siguientes clases en papel satinado:

Despacho Central: Fernando VII, número, 10, Barcelona.



Chocolate de Ptas. 2'50 kllo ó á Ptas. 1 los 400 gs. envoltorio, Rosa Pálido s 1'50 Verde Nilo

De venta en los principales establecimientos de Ultramarinos

No fiarse de imitaciones

Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegitima.

Sucursal: Paseo de Gracia, número 20.

ELARTE CATÓLICO

OBISPO, 2, BIS (cerca de la Plaza de San Jaime) BARCELONA

FABRICA DE ORNAMENTOS DE IGLESIA

Especialidad en bordados mecánicos en seda y oro fino y en trabajos artísticos á mano. -- Variedad en Casullas, Iernos, Mantos, Estandartes, Banderas, Palios, etc., etc.

SECCIONES DE Orfebrería; Custodias, Cálices, Lámparas, Candeleros, Copones Cruces, etc., etc.- Escultura; Imágenes en madera y cartón madera, Altares, Via-crucia etc., etc.-Estampería; Estampitas sencillas, finas y de relieve, Tarjetas postales, Recorda tarios, etc., etc.-Libreria; Misales, Breviarios, Diurnos, Octavas, Semanas Santas y Libros de Misa, etc., etc.-Para bordar; Hilos de oro, Canutillos, Agremanes, Lentejuelas, Piedras falsas, Perlas, Galones, Flecos, Puntillas, etc., etc., Pasamaneria; Cingulos, Fiadores, Manipulos, Borlas para manteos, etc., etc.-Ropa Blanca; Albas, Roquetes, Puntas hilo, Amitos. Purificadores, etc., etc.

GRAN CASA DE OBJETOS PARA REGALOS

Inmenso surtido en estampas y libros propios para la Primera Comunión y para premios de exámenes. - Precios especiales para los Reverendos Párrocos, Comunidades Religiosas y Centros de Enseñanza.

Bronces artisticos, Estatuitas de metal, Bajo-relieves, Devocionarios, Rosarios, Medallas Articulos de fantasia, etc., etc.

Unico establecimiento en España montado en esta forma



carrendo del mando de su brigada el do ante esta noticia Linea de Buenos Aires

Saldra de Barcelona el dia 21 de enero directamente para Buenos Aires, el magnifico y rapido vapor francés

SALTA

admitendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.a; Dormitorio de San Francisco 25, principal.-Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta Local de Emigración de Barcelona.

(CASA DE LA BUENA PRENSA)

Fundado en 1895

DIRECCIÓN: BAILEN, 35, PRAL.-MADRID

Patronato principal Excmo. Sr. Marques de Comillas.-Excelentisimo Sr. Marqués de Cerralbo.-M. I. senor D. Juan Vazquez de Mella.-Excmo. senor D. Joaquin Sanchez de Toca.-M. I. senor Baron de Vilagaya. - Exemo. Sr. Marqués del Vadillo.—Exemo. Sr. Marqués de Camps.— Exemo. Sr. Conde de Canileros, - Exemo. senor Conde de Bernar.

OBRAS DEL PATRONATO

I. Revista Católica de cuestiones sociales», publicación mensual.—Bendecida por S. S. León XIII y S. S. Pio X.-Dedicada á las clases directoras.

II. Biblioteca Patria, de obras premiadas.—Se propone mantener en lo posible la pureza del idioma y de las costumbres espafiolas.

III. «Obra social de las Bibliotecas parroquiales y populares católicas. -- Es su propósito crear en las Parroquias, Circulos y Asociaciones bajo la vigilancia del clero, Centros populares de sanas y útiles lecturas.

IV. «La Buena Prensa y el Buen Libro». V. «La Cultura Popular» v «Pan y Catecismo».-Publicaciones para el pueblo; la más económicas de España.

Para mas informes y detalles, dirijirse al Corresponsal D. Jose de la Morena, Rambla de Castelar, num. 35 3.0, 1.8



PRECIO FIJO

GÈNEROS DE PUNTO

10, Cardenal Casañas, 10 BARCELONA

CERRADO LOS DOMINGOS

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO El dia 25 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba con trasbordo en Habana en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana à Santiago de Cuba.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El dia 10 de enero saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz el vapor Embur mriones H

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerte-Rico, Habana, Puerto Limón, Colon, de donde salen los vapores el día 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panama con

las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga com billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo y Coro con tras-bordo en Curação, y para Cumana, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello. LINEA DE FILIPINAS

El dia 3 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor C. de IZAGUIRRE El día 31 de enero saldrá el vapor

C. LOPEZ LOPEZ

directamente para Génova, Por-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jepón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El dia 3 de enero saldrá de Barcelona, el 5 de Màlaga y el 7 de Cadiz el vapor

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS, FERNANDO POO El día 2 de enero saldra de Barcelona, y el dia 7 de Cadiz el vapor

C. de CADIZ

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tanger, Casablanca Mazagan, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas inter medias y Fernando Poo. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes al Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas à familias. Precios convencionales por camarotes de lujo Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancias que se

embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebaais de 30 por 100 en los fletes de determinados articulos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Maritimas.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los articulos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

LINEA DE CUBA Y MEJICO

El dia 17 de diciembre saldra de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vaper ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vaper de la linea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo

Para más informes dirigirs, à su Agente en Tarragona D. José Vilar omás, Plaza de Olózaga 12